www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 31 DE JULIO DE 2015 | Año XL | Número 13.906 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros



Artur Mas recibe a Ada Colau en el Palau de la Generalitat en Barcelona. / ALBERT GEA (REUTERS)

# Colau ofrece lealtad a Mas y participará en la Diada

La alcaldesa asegura que España tiene "una salud democrática deteriorada" por impedir el referéndum

CLARA BLANCHAR, Barcelona La alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, participará "de alguna forma" en la manifestación independentista de la Diada del 11 de septiembre, aunque se ignora la manera. "Como alcaldesa me corresponde recibir a las entidades organizadoras de la manifestación, pero acabaremos de ver cuál es mi participación", aseguró Colau a la salida de su primera reunión con el presidente de la Generalitat, Artur Mas, a quien expresó

"absoluta lealtad institucional". La forma definitiva sobre la presencia de Colau en la manifestación la decidirá la alcaldesa con las entidades organizadoras: la Asamblea Nacional Catalana y Òmnium Cultural, dijeron ayer fuentes de la alcaldía.

El Tribunal de Cuentas destapa la bancarrota de CiU

compromiso con la celebración de una consulta sobre el futuro político de Cataluña. La alcaldesa mantiene planteamientos políticos alejados del presidente catalán, pero ayer coincidió con él en denunciar "el bloqueo del Gobierno que impide derechos fundamentales como el derecho a decidir". Para Colau, el Estado tiene "una salud democrática deteriorada" por impedir el referéndum. PÁGINA 13

Colau, por otra parte, expresó su

# El Consejo de Seguridad ocultó un informe contrario al cementerio nuclear

Entrevista a García-Page: "La ubicación del silo fue una componenda política"

MANUEL PLANELLES, Madrid La dirección técnica del Consejo de Seguridad Nuclear (CSN) no trasladó a los cinco miembros del pleno de ese órgano supervisor una "nota informativa" de los geólogos de esta institución que apuntaba a las "características desfavorables" del lugar elegido para construir el cementerio de residuos radiactivos de Villar de Cañas (Cuenca). Los técnicos pusieron en duda que se hubiera valorado bien el coste que tendrá superar las dificultades de la parcela seleccionada.

Sin embargo, la dirección del Consejo creyó que este escrito no tenía "trascendencia técnica" y que el análisis de los costes es una competencia que no les corresponde cuestionar a los geólogos del CSN. Por ello, no remitió esta nota informativa a los cinco miembros del pleno, cuatro de los cuales apoyaron el lunes conceder la autorización previa al silo. Solo la consejera Cristina Narbona, exministra socialista de Medio Ambiente, se opuso.

La Junta de Castilla-La Mancha ha iniciado una guerra contra el almacén. Su presidente, Emiliano García-Page (PSOE), critica que en 2011 el Gobierno central eligiera Villar de Cañas. "Fue una componenda política, que es lo contrario a lo que debe ser una decisión de este tipo, que debe ser técnica", sostiene García-Page. PÁGINAS 14 Y 15

#### **REPORTAJE**

El premio gordo de la lotería nuclear' PÁGINA 15

## El 25% de las condenas se impone a conductores bebidos

J. J. GÁLVEZ. Madrid El balance anual del área de Seguridad Vial de la Fiscalía General del Estado, publicado ayer, recoge que casi el 25% de las sentencias condenatorias dictadas en España en 2014 se impusieron a conductores por circular borrachos. Estas últimas ascendieron a 58.607, de las 241.039 registradas por todo tipo de delitos.

### Tsipras plantea otra consulta, ahora en su propio partido

CLAUDI PÉREZ, Atenas El primer ministro griego, Alexis Tsipras, pidió ayer a su partido, el izquierdista Syriza, que se pronuncie sobre su liderazgo y sobre el pacto con los acreedores para un tercer rescate. De ese modo, Tsipras trata de acotar la fractura de su formación y neutralizar a los miembros más críticos con las reformas. PÁGINA 3

#### **ADEMÁS**

### España crece a un ritmo anual del 4%

El PIB registró en el segundo trimestre el mayor avance en ocho años, a un ritmo equivalente al 4% anual.



Ai Weiwei sale de China después de cuatro años P26

Algunos Ayuntamientos nuevos pondrán en marcha medidas contra los festejos

# Un verano con menos toros

Las elecciones municipales v autonómicas de mayo han propiciado la llegada al poder de formaciones que no ven con buenos ojos los festejos taurinos ni las subvenciones de las que gozaban hasta ahora. En una docena de municipios, entre ellos Alicante o Huesca, se prevé organizar referendos para decidir si se prohíben las fiestas con toros. Sumada a la prohibición que pesa sobre la lidia en Cataluña desde hace cinco años, esta tendencia lleva a que los actos taurinos estén más cuestionados que nunca en España. En Madrid, la alcaldesa Manuela Carmena prevé eliminar cualquier subvención a este tipo de celebraciones.

